

FRANCISCO LEÓN PONCE,  
EXCONCEJAL DE PUNTA ARENAS Y PERIODISTA

## Presos de la mentira

La mendacidad, es decir, la mentira, ha ido en aumento desde hace años en nuestra Patria y de un truco sucio para lograr apoyo popular por parte de diversos sectores, ha llegado a ser una forma de vida para muchos, políticos en su mayoría.

En la práctica, este mal hábito, el de mentir, parte, se afirma, con promesas atractivas para dar solución a numerosos problemas que aquejan a millones de chilenos.

Pero esas promesas no se cumplen, se postergan con una u otra excusa hasta llegar a ser mentira institucionalizada, es decir, la comunidad, aunque decepcionada, las justifica aceptando las excusas, en su mayoría pueriles, pero vestidas de verdades a medias o nuevas promesas, mejor adornadas con el merengue de un futuro mejor para todos.

Y, lo que es peor, se promete, se miente a sabiendas por el deseo de mantener el poder logrado con parte de esas malas artes de dudosa ética.

Y entonces aparece George Orwell, un singular escritor británico que en sus dos obras más conocidas, "1984" y "la Granja de los animales", desnuda las consignas y discursos mentirosos, al punto de que la sociedad de Orwell en "1984" dispone de Un Ministerio de la Verdad que las adecúa al momento que se requiere y difunde mentiras.

¿Los delegados presidenciales que reemplazaron a los intendentes regionales no iban a ser suprimidos? "¿No más AFP", y las tendremos hasta por tres décadas más y parte de la plata de los ahorros de los cotizantes constituirá "un préstamo al estado" en condiciones más que dudosas? ¿No íbamos a tener "calle seguras? Y los asesinatos aumentan cada día. ¿Y la lucha contra el narco terrorismo ha sido incapaz de reponer la ley en más de 14 mil hectáreas de territorio chileno ocupado por supuestos descendientes de pueblos originarios? ¿Y la solución para las listas espera en los hospitales? La equidad prometida brilla por su ausencia y cada día el abismo entre los ricos y los vulnerables se ensancha más. Y la probidad en los recursos fiscales es la gran ausente por las "fundaciones truchas". ¿Y los nuevos aires en la política? Si senadores, diputados, alcaldes, alcaldesas, ministros, jueces y otros tantos personeros públicos están en manos de la justicia, también cuestionada.

Millones de chilenos estamos presos en esta cárcel de la Mentira y aunque para muchos bien rentados por estado, esta jaula sea de oro, les recuerdo que no deja de ser prisión y que el dinero y el engaño son los barrotes de esta celda penosa, criticable y repudiable que nos ahoga, nos abruma, pero nuestras conciencias deben seguir manteniendo la Esperanza de que abriremos esa jaula y volveremos a volar y muy alto.